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Abstract (en)
The anhydrous or aqueous detergent contains (A) at least one inorganic salt, which is soluble or dispersible in water, from the class of
polyphosphates or silicates of an alkali metal, in particular an alkali metal metasilicate and (B) a salt of a monomeric hydroxy carboxylic acid or of a
polymeric aliphatic carboxylic acid. This detergent is mainly used for the aftertreatment of prints or dyeings with reactive dyes on cellulose-containing
textile materials.

Abstract (de)
Wasserfreies oder wässriges Waschmittel enthaltend (A) mindestens ein in Wasser lösliches oder dispergierbares anorganisches Salz aus der
Klasse der Polyphosphate oder Silikate eines Alkalimetalles, besonders ein Alkalimetasilikat und (B) ein Salz einer monomeren Hydroxycarbonsäure
oder einer polymeren aliphatischen Carbonsäure. Dieses Waschmittel wird hauptsächlich bei Nachwaschen von Drucken oder Färbungen mit
Reaktivfarbstoffen auf cellulosehaltigen Textilmaterialien verwendet.
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